
白泉镇近日在皋泄村文化
礼堂开展“同心暖岙·礼堂伙伴
送服务”惠民活动，为辖区村民
提供防诈骗宣讲、分发医疗保
健药品、健康推拿按摩等形式
多样的惠民服务，受到当地村
民一致好评。

记 者 陆素静
通讯员 陈柯蓉 摄
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市区多部门联合开展
防汛防台应急演练

本报讯（记者 陆晗瑜 叶武
杰 通讯员 韩玲）2023年舟山市

暨定海区防汛防台应急综合演

练近日举行，进一步提高我区防

汛防台应急处置能力，确保平稳

安全度过台汛期。市区 30余个

单位近300人参加。

此次演练模拟超强台风在

舟山沿海正面登陆，致使定海遭

受极端强降雨天气的全过程。

随着台风“苏拉”逐级增强，定海

区防指相继启动Ⅳ级、Ⅲ级、II

级、Ⅰ级应急响应，通过各部门

会商研判，下达防台防汛指令，

全力落实各项防控措施。其间，

根据强降雨、水情等实时变化，

各部门不断加强预测、预报、预

警，抓细抓实人员转移避险、重

点环节防御、抢险救援准备、安

全事故防范、救灾应急保供等工

作，并针对突发的海塘缺口海水

倒灌、无动力修造船舶缆绳断

裂、群众受困遇险等具体情境进

行了科学的指挥调度与应急救

援工作。整个过程历时 1 小时

30分，展现出定海区高效、有序、

规范的应急救援力量。

据了解，本次演练共有风险

防控、人员转移、海上防台、五停

措施、岛自为战、灾后恢复六个

环节，采用“线上线下+现场会

场”的桌面推演方式展开，各会

场按脚本组织实战，并同步视联

网直播，以解说推进演练。

“希望通过以演带练的方式，

加强应急队伍建设，全面提升我

区防台水平和应对自然灾害的

防御能力，做好防大灾抢大险的

工作。”区应急管理局副局长莫

金刚说。

区经信局:
船舶企业安全生产“回头看”
本报讯（记者 王思圆 通讯

员 林东南）随着安全生产隐患

大排查大整治工作持续推进，针

对前期船舶企业在检查过程中

发现的各类安全隐患，区经信局

近日组织检查组开展对船舶企

业安全生产“回头看”行动，进一

步压实企业安全生产责任意识。

检查组一行先后走进“长宏

国际”“华丰船舶”“中天重工”等

辖区重点船舶企业，对前期发现

的用火用电、器材配备、人员管

理等问题隐患逐一比照整改情

况。经现场复查，全区重点船舶

企业安全生产问题基本完成整

改，整改情况良好。

此外，针对在两次检查中仍

存在的问题，检查组要求企业当

即给出整改方案和时限，并承诺

在下次检查中不出现同样问

题。“对于这些仍存在安全生产

隐患的企业，我们也将列入重点

名单，在接下来大力开展安全生

产‘回头看’。”区经信局副局长

张宏辉说，该局将对发现的问题

跟踪督导解决，持续开展隐患排

查整治工作，确保全区船舶企业

安全生产形势持续稳定。

区住建局：
聚焦薄弱环节强化隐患排查
本报讯（记者 尹倩倩 通讯

员 邵佳盈）连日来，区住建局组

建督查小组，深入建筑工地、物

业小区等重点领域，聚焦薄弱环

节，持续开展安全生产隐患大排

查大整治专项行动。

在城东街道紫竹公寓、檀树

新村南区、昌国街道合源新村，区

住建局督查小组一行重点检查了

在建的老旧基础设施配套项目扬

尘防治、临时用电等情况。针对

检查中发现的部分工人未正确佩

戴安全帽、现场线缆随意拖放、施

工现场主要路口与施工区域未设

置醒目安全警示标识标牌等问

题，要求施工单位立即整改，有效

维护施工秩序，并合理安排施工

时间，减少噪音污染。检查中，督

查小组还对城区房屋进行了日常

监管检查，共排查房屋116幢，未

发现安全隐患。

与此同时，区住建局还对全

区建筑工地开展了专项督查，累

计检查在建工地94个，下发责令

停工通知书 21份。并要求施工

单位举一反三，切实履行安全生

产主体责任，落实上岗人员的安

全教育培训、重大危险源公示

等，做到施工现场安全可控。

针对全区物业小区，区住建

局也进一步强化隐患监管，累计

排查物业项目123个。“我们将时

刻绷紧安全弦，加强隐患排查，

在‘防’上主动作为，在‘改’上督

促跟进，加大建设领域安全生产

隐患摸排力度，持续将安全生产

工作抓细、抓实、抓到位。”区住

建局相关负责人说。
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水库岂能当泳池？
警示牌下莫把生命当儿戏

□区融媒体中心记者 通讯员 姚琼

伴随气温升高，许多市民开

启了游泳消暑模式。近日，记者

随同定海综合行政和公安等部门

执法人员，对辖区农村的多处水

库进行检查时发现，部分市民并

未选择去正规的游泳场馆游泳，

而是无视警示牌，前往没有任何

防护措施的水库“野泳”，存在很

大的安全隐患。

在位于岑港街道的西岙水

库，水库旁停着几辆私家车，往里

走，几个市民正在水库里游泳，身

上仅系着一个浮力球，在执法人

员的反复要求下，他们才陆续上

了岸。记者发现，水库旁竖立着

“禁止游泳”的安全警示牌，但这

些市民却视而不见，对执法人员

的劝说也不以为意。“我们一直是

在水库游泳的，这是群众锻炼身

体的地方。”一个自称已退休的老

年游泳者还与执法队员说，水库

游泳危险的说法应该向学生宣

传，他们年纪大、经验足，不会溺

水，“讲句难听点的，每天也有交

通事故，你们去管汽车嘛！”

随后，执法人员来到麦山水

库，发现这里也有市民在水库游泳

的情况，当游泳者发现有执法人员

到来时从另一边匆匆上岸，并熟门

熟路地走进了一旁的水库管理站

内更换衣物。该水库管理员夏良

庆告诉记者，自己每天都会来现场

管理，一般一天三趟进行巡查，但

是这些游泳者大部分为附近村民，

自己曾经多次劝阻，但对方不听。

“难道和他们吵架？我没有办法。”

夏良庆很无奈。

同样在小沙岭下水库，执法人

员一行发现也有人全然无视安全

隐患进行野泳。记者了解到，该水

库水深面广、水质良好，是饮用水

源二级保护区，旁边的大型警示牌

上更是明确写有禁止游泳等行为

的字样。

那么，在水库“野泳”有哪些安

全隐患呢？记者咨询了相关专业

人士，在水库下水的地方，基本上

是岩石或是碎石，湿滑且锋利，市

民在下水时很容易因此受伤。而

水库底部乱石杂陈，市民在游泳过

程中脚很容易蹬到石头或其它杂

物受伤。此外，水库中各处水域深

浅不一，市民很难对此进行判断，

水库水深面广，没有专业人员在岸

边随时准备救援，游泳的人一旦出

现抽筋等意外状况时后果难以想

象。

记者了解到，区综合行政执法

局自 7月起在全区范围内开展夏

季水库游泳防溺水专项整治行

动，针对在人民政府公告确定的

水库、山塘、景观河道和饮用水水

源一级保护区内非法游泳、洗涤、

捕(钓)鱼等行为进行严肃执法，

并根据情节严重程度处以 50—

200 元的罚款。“根据先期排查和

群众投诉举报较多的重点区域、

重点水库，我们进行了逐一梳理，

本次对第一批重点水库区域进行

联合巡查，发现水库游泳问题比

较突出。”区综合行政执法局综合

协调科副科长王斌说，下一步，他

们将加大执法力度，主要根据属

地城管中队的巡查，加大对此类

行为的查处。同时进一步拓宽投

诉举报渠道，对群众的投诉举报确

保能够第一时间有队员到达现场

处置。



【记者手记】

天气炎热时，游泳消暑本是不错的选择，但水库岂能当泳池？水库

游泳不仅会污染水源，还是一种相当危险的行为，几乎每年都有因“野

泳”引起的溺亡惨剧，更应引起深思和反省。尽管执法部门三令五申禁

止此类行为，但依然有人图一时痛快、冒险而为。要想消除这样的安全

隐患，相关部门和属地政府、水库管理者要加强监管和宣传，采取行之有

效的措施，把管理漏洞堵起来，市民更要做自己的第一责任人，提高自身

安全防范意识，警示牌下莫把生命当儿戏。

以精品视频展现定海风情

□区融媒体中心记者

6月中旬，灰鳖洋海域迎来了

一年一度的燕鸥迁徙季，定海区融

媒体中心“媒体先锋”突击队员王

茂华和同事们也踏上了前往五峙

山列岛的行程。梅雨季节气候无

常，船舶无法在目的地靠岸，只能

停靠一处礁石边。“这里太滑了，

大家走慢一点，当心一些……”陡

峭的礁石几乎垂直而下，在叮嘱同

事小心慢行的同时，王茂华也快速

背上摄像装备向上攀爬。

既想拍到好素材，又不能打扰

正在繁殖的鸟儿，王茂华一行决定

在鸟岛周边“驻扎”三天。“我们准

备了泡面、自热饭，还自带了铺

盖，最重要是这个……”她从包里

掏出一瓶驱蚊水，笑着说：“以我

多年外拍经验，这个牌子的驱蚊水

最有效。”整顿完毕，大家随即进

入工作状态，王茂华是此次摄制的

统筹，准备采访提纲，了解监测员

工作内容，观察鸟儿状态，提醒拍

摄哪些镜头……她总是事无巨细，

力求素材丰富。

“你看这对中华凤头燕鸥，轮

番守在孩子身旁，下雨时妈妈会把

小鸟护在身下，爸爸时不时带小鱼

回来喂食。”虽然拍摄条件艰苦，

但能捕捉到一幕幕温馨场景和珍

贵镜头，王茂华还是觉得很值得。

“以往对鸟岛的拍摄，都是片段化

的，而我希望能以纪录片的形式，

呈现候鸟们从来到走的整个过

程。”王茂华说，这个题材他们已

陆续跟拍了2个月，期间她深刻感

受到定海对鸟岛来客的珍视和保

护，也希望通过视频，让更多人欣

赏这幕自然美景，了解这项生态工

作。

今年是王茂华在媒体从业的

第10个年头，在定海区融媒体中心

编导、记者、编辑等多个岗位上历

练。今年4月，她与同事组成了短

视频小组，负责创作精品短视频。

前段时间，东海百里文廊贯通，文

廊美景百花齐放地在各平台展

现。王茂华开始思考，颜值背后有

着怎样的价值，这份价值又该如何

呈现？突然一天一条抖音映入眼

帘，两个95后女生在马岙文廊开了

一家名为“居山小院”的非遗手作

店，年轻人与乡村、潮流与非遗，看

似矛盾的关键点让她灵感乍现有

了答案，第二天就前往实地探访。

近一周的采访过程中，她了解

到两位女生从大城市回归海岛、勇

敢创业以及为梦想开办非遗手作

店的心路历程，空余时间她们还会

通过自媒体宣传美丽乡村，成就了

一段她们和乡村的双向奔赴。又

经过一周的剪辑加工，以两个女生

创业的小切口展现东海百里文廊

内涵的故事跃然呈现。当《在定

海 去乡村》短视频上架“定海山”

客户端，朋友圈“刷屏”一片。“印

象最深的是一位朋友在转发时写

到，‘谁说乡村没有活力，看定海

青年的精气神！’令我十分感动。”

王茂华回忆。

“不打无准备之仗”是王茂华

多年的采访习惯，每次拍摄前她都

会收集大量资料，了解背景，熟悉

人物，预判各种可能。采访过程

中，她也会突发奇想，追加各种计

划外的问题，多录一些哪怕后期不

用，说不定亮点会在不经意中呈

现。在后期剪辑中，她会不断调试

音乐、配音、画面的适配度，力求

将视频完美呈现。

“碎片化时代，短视频大行其

道，但我还是希望能静下心来做一

些有意义的事，呈现一些精品力

作。”作为定海区融媒体中心“媒

体先锋”突击队的一员，王茂华将

继续秉承这一理念，讲好定海的美

丽故事。

▲上紧接第1版

他告诉记者，MR 油轮是液货船市

场的主要船型之一，有着广阔的应

用市场前景，“长宏国际”设计建造

的 50000 吨系列油轮化学品船配

备节能装置、更采用海水冷却泵和

风机变频节能技术、主机和发电机

采用 SCR 技术，可进一步降低油

耗并满足最新生效的规则规范要

求，是节能环保高效的新一代 MR

油船。该船计划 2024 年底交付，

针对油轮产品建造难度大、特涂工

程要求高等特性，企业将灵活调整

产能，合理分配生产资源，挖掘产

能潜力，向该项目投入最优质的技

术力量和建造团队，在船东代表、

现场监造组、船级社等各方通力合

作下，实现该项目顺利交付。

“放在10年前，很难想象我们

会接单建造这么高技术含量的MR

油轮。而且现在还有 10艘 LR2 油

轮订单，更多的油轮订单还在洽谈

中。”李川江在“长宏国际”从事设

计工作多年，对于企业的发展变

化，他深有感慨，随着市场发展和

当地政府的引导，企业不断进行产

业转型，实现产值稳中有进。这几

年，“长宏国际”工作人员除了不断

提升船舶修造技能、学习应用前沿

技术外，还忙着学习外语。“越来越

多的外国船东跟我们合作，顺畅的

英语沟通交流已经成为技术人员

的基本要求，学好英语能让沟通更

顺畅。”李川江说。

数据显示，今年“长宏国际”手

持39艘订单，目前已下水5艘、交

付 4艘集装箱船，按照排定计划，

全年还将下水8艘、交付8艘，企业

造船板块在去年实现产值25亿元

的高分基础上，向年产值 40 亿元

跃升。此外，“长宏国际”还加大研

发投入费用，船型的开发由简单的

散货船扩展到气体船、中大型集装

箱船及油化船等领域，并将产业向

多领域多赛道积极探索，形成行业

内独特的“长宏国际”发展模式，并

向着产值新高不断迈进。

“东海百里文廊大家都耳熟能

详，但是寻访‘千年禅路’又给人

一种耳目一新的感觉。”定海民

俗专家赵翔告诉记者，通过参观

游览，使他对定海古文化在认识

上有了新的提升。“千年禅路”依托

各个寺庙人文历史、古迹资源、各种

景观等打造串联，从寺庙出土的文

物，引申一个鲜为人知的故事或者

典故，这也赋予了“千年禅路”更高

的辨识度和文化内涵，体现定海特

有的古文化。

参与此次活动的还有不少文

旅行业代表。“我特别看好里迴峰

寺这个点，山清水秀且幽静，有定

海历史文化背景和故事传说，还

有东海福泉，特别能够吸引人，我

们也计划作为领头来打造。”来自

舟山海贝阳光国际旅行社负责人

吾旭华告诉记者，前期他们已针

对乡土文化的挖掘开发，对东海

百里文廊沿线进行了踩点，并计

划依托“千年禅路”各寺庙的历史

文化等特色，与周边采摘、自然风

光、老街老巷等景点相结合，以微

旅行的方式打造旅游线路，给游

客带去深度的文化体验。

如何更好地依托“千年禅路”

古寺古庙、古遗古迹的挖掘，让文

化吸引力转化为旅游吸引力，实

现共富发展？当天，定海区委统

战部还与相关专家面对面座谈。

“建议挖掘各寺庙的历史文化，以

一寺一品、一寺一故事展现各自

特色，同时做好名人书法、诗句等

整理汇编，工艺品、禅风市集打造

等。”浙江国际海运职业技术学院

舟山群岛文化研究中心主任孙峰

建议说。此外，与会的相关专家

也建议定海要明确千年海丝之城

的定位，打造“千年禅路”文旅联

盟，同时开发禅茶休闲板块，开展

海丝之路梦回千年体验等活动，

联动丝路之城，发展旅游、书法、

禅茶等产业，做好海洋文化、禅宗

文化等方面专业人才培养，推动

“千年禅路”更好地发展。

据了解，定海区委统战部将

围绕“东海百里文廊”建设工作，

坚持宗教中国化方向，深入挖掘

文廊沿线的古寺古庙、古遗古迹

资源，切实发挥“千年禅路”优秀

传统文化的影响力、带动力和生

长力，推动定海优秀历史文化资

源“活起来”“火起来”，成为“生态

文化旅游共富路”上的美好风景。
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